



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Dara Pamela
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de diciembre 2020

CHARLATANERÍA, MITOS O REALIDADES

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepio y Epione, su nombre significa "la que cura todo" por ambas hermanas, Higiene y Panacea, entre otros dioses, hizo Hipócrates de sus su famoso juramento. En la Edad Media, los alquimistas buscaban afanosamente la Panacea Universal, un medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente, se da al nombre de panacea o curatodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Podría pensarse que con el fin del siglo de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, las "medidas alternativas" en nuestros medios y el mundo, fueran sólo parte de la historia o del folclore; sin embargo, algunas como el "agua del Tlacote" o panaceas como la "Santita de Corbora" no hacen mucho que digan de ser notoria, incluso internacional y otras como el "vino fidencio", aunque desde hace más de cien años, continúa siendo un buen negocio; a pesar de todo ello, de su efectividad y de su ausencia de inocuidad; es más, las panaceas y los charlatanes están en plena auge y están floreciendo. En la actualidad, existen varios exitosos empresarios, dedicados a la venta de medicamentos, cuya propaganda hace pensar en la panacea (los llamados productos milagro) y aunque su eficacia se ha puesto en duda en varias ocasiones, continúan acrecentando su mercado. En la práctica médica actual, no es raro que el paciente acuda a la consulta, sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de su padecimiento en la red, en el "Dr Google" o en la prensa y en los anuncios televisivos, y aún después de la consulta, el paciente vuelve a buscar en estos medios una opción alternativa o tratar de conseguirlo.

que se le haya dicho. México en particular, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paradisos mundiales de los charlatanes. Presumiblemente fue en nuestro país en donde se acuñó el término "merolico" derivado del apellido del "médico" judío polaco Rubén Juan de Merolico quien llegó a México entre 1869 y 1879, a través del puerto de Veracruz, en un bote con bandera Francesa y quien después de ejercer su "profesión" en Puebla y en la Ciudad de México, desapareció tan misteriosamente como había ejercido. Otros contemporáneos de este personaje fueron: el "conde" Ulises de Segura (el tambor) y su esposa, quienes afirmaban ser poseedores del "tacto real", capacidad aquella que se les atribuyó a los grandes "reyes de numerología" en la Europa de los siglos XI al XVIII, de ahí su apodo y el médico sentía quien decía fumar el día de curar toda clase de enfermedades con saliva. Entre los charlatanes se encuentran abundando PANACEAS: El "original hongo michoacano", es un hongo de origen japonés; se promueve para el tratamiento de "cáncer, diabetes y asma". Pero el hongo citado no está indicado en el tratamiento preventivo de esas afecciones ni es michoacano. Selumarina: "hepatoprotector, combate la diabetes tipos 1 y 2, protege las células de los riñones en caso de insuficiencia renal, antidepresivo, para el mayor rendimiento físico (desarrollo muscular), reduce las concentraciones de 'colesterol malo', reduce los triglicéridos, en casos de litiasis en riñón y vesícula, antidepresivo, prevención del cáncer (mamas, ovario, próstata), Gemetogogua. En 1990 se publicó en revista médica estadounidense, un artículo de los efectos de la hormona de crecimiento humana (HGH) administrada por vía subcutánea, tres veces por semana, durante seis meses, a dosis de 0.03 mg/kg, a 16 hombres sanos, de 60 a 81 años de edad, se encontró que los recibieron

Aguja de Halcón: En la década de 1990 surgió en el estado mexicano de Querétaro, en la población de Tzacote un fenómeno socio-médico de repercusiones internacionales, relacionado con los supuestos propiedades curativas del agua que allí se extraía de un pozo propiedad de Jesús Cháin Simón. La historia del agua milagrosa surgió a raíz de la curación de un perro atropellado que cayó a dicho pozo y que fue rescatado sano. Factores de Transfección: Elevación la actividad de las células NK de 103 a 2431, y de 100 a 400% las fracciones amoniacales; "Son péptidos de 49 aminoácidos que funcionan igual que las 28 letras del alfabeto sólo han funcionado en 16 aminoácidos". Profundidad: Desarrollada para tratar una supuesta enfermedad llamada por él melancolía metabólica, que padecía su hijo y comercializada a través de Cría la Antena se surge por la prevención de infarto de miocardio y aterosclerosis, fortalece el sistema noradrenalico y eso incrementa la actividad cerebral. Los mensajes vanidosos en el agua este último, en 2005, llegaron más de 400,000 copias vendidas. Agua alcalina: Puede producir calcarios. Poliacidos péptidos Sigla "promotores" son carbohidratos complejos que se producen en forma natural cuando las condiciones del suelo, alcalinidad y nutrientes en la tierra son óptimas". Cultivo de coal: Consumirlo diariamente en Pólvora Via de bruto Tratamientos antioxidantes: Capolón, Easy Figure, Escapa intestinal, Maxi Demo Grasa, 24 hrs Poder SI, Thermogenic y Venus Slim, por contener: Trietilo, Fosforilcolina y piracolato de cromo. No se recordase que se ha reportado repente fosforilcolina por los mis. Todo lo cual sólo es el fimo.

Murillo Godínez, G. (2019, enero). *Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica*. Scielo.

<http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>